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Мешков Вадим Васильевич,Исполнительный директор АссоциацииЮРАКС.

Давайте делать бла-бла-бла!
Уважаемые Друзья!
2022 год совсем не похож на своих старших братьев. Он – совсем
другой. Я - не про кризис в экономике и финансах. И даже не про военные
действия на Украине. Хотя от происходящих там событий зависит
буквально всё: начиная от отношений в наших семьях, заканчивая
ощущением себя в этом мире и в своей стране. Что бы кто и как
ни говорил о проблемах в кредитной кооперации, объясняя этонедавней
пандемией или проводимой СВО, наши страхи не дают нам заглянуть
правде в глаза.

А правда в том, что мы утратили ориентиры. Мы уже много лет идём по накатанной ростовщической колее.
Мы так и не создали никакой защиты от закономерных для такой реальности убытков, а социальные стимулы
длянастоящей, а не «сказочной» взаимопомощи,так и не сталидля нас хоть каким-тоиз возможныхприоритетов.
Закономерным итогом нашей многолетней деятельности явилась новость о готовящихся изменениях в 190-ФЗ
«О кредитной кооперации». По задумке авторов закона – надзор будетусилен, а кредитная кооперация - подлежать
«лицензированию», то есть кооператорам необходимо будет получить разрешение от Регулятора
на осуществление деятельности через попадание в новый реестр. Последствия от нововведений всем нам ещё
предстоит оценить. Но! Можно констатировать, что это вполне предсказуемая реакция на неэффективность
созданной системы регулирования, надзора и саморегулирования! Ну скажите мне, зачем вводить лицензирование
в кооперации, если есть СРО, которые осуществляют надзор и контроль за нашей деятельностью? При этом
любой сотрудник СРО скажет вам, что работы у них много, ну, очень много! Также как и сотрудники КПК они всё
больше времени вынуждены уделять бесконечному взаимодействию с регулятором и ответам на запросы.
А в текущей деятельности СРО всё менее САМО и всё более РЕГУЛИРОВАНИЕ. Но и регулирование далеко
от совершенства. Финансовые «дыры» в кооперативах или не выявляются на ранних стадиях, или при выявлении
таковых оказывается невозможным оперативно предпринять радикальные меры и оказать поддержку
кооперативам для минимизации потерь пайщиков, что приводит к росту банкротств институтов, а пайщики
из кооперации по-прежнему убывают! А в целях и задачах деятельности саморегулируемых организаций
отсутствуют задачи развития рынка, увеличения количества пайщиков и кооперативов в стране, увеличение
устойчивости КПК. Отсюда вполне закономерный вывод Регулятора: «необходимо вводить лицензирование».
И всё-таки, она вертится! Она теплится! Под ней я понимаю нашу кооперативную жизнь с верой в то,
что когда-нибудь мы сможем вернуть свою субъектность, построим реальное саморегулирование, основанное
на репутации и товариществе, создадим движение не только кооперативов, но и пайщиков, основанное
на их интересах и доверии, даже если на это нужно будет потратить как минимум 50 лет.
Некоторые из моих коллег не очень принимают концептуальные размышления о будущем. В их понимании -
это бла-бла-бла. Они живут здесь и сейчас. Ну что ж. Возможно, что они правы, но на коротком отрезке времени,
ну, скажем, не более 25 лет. Жизненный опыт указывает на то, что стратегия без тактики – это медленный
путь к победе, а тактика без стратегии— это просто суета перед поражением.
Поэтому мне нравится, я люблю и буду делать бла-бла-бла! Давайте вместе делать бла-бла-бла!

С Уважением, дежурный Главред «В курсе Гардарики» Вадим Мешков
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- Привет, меня зовут Степан. Я умный кролик. Я комментирую важные события в кооперациии даю прогнозы…Не всем зверушкам в нашем лесу это нравится, но я ничего не могу с собой поделать.

СОБЫТИЯ В СЕКТОРЕ
ЛИЦА НОВЫЕ, ОРИЕНТИРЫСТАРЫЕ
22 марта на общем собрании Лиги кредитных союзов участники проголосовали за новоеруководство, а именно были утверждены на должность Вахрушев Олег Аркадьевичв качестве Председателя Совета и Степанов Алексей Николаевич в качествегенерального директора , а также были избраны новые составы всех Советов.

- Хм…

ОФОРУМЕ ЛИГИ КС И ТЕРНИЯХ
С 23 по 25 марта в г. Москве состоялся XVI форумкредитных союзов России под девизом: «Кредитнаякооперация: через тернии — к росту». По итогам форумабыла принята Резолюция.

- Говорили громко обо всём, о чём можно былоговорить. Шептались о том, о чём нельзябыло говорить громко. И молчалио том, о чём нужно было кричать! (Ох, этимои кроличьи слёзы. Недаром говорят,что мысли в кандалы не закуёшь.)

СТАБИЛЬНОСТЬ В ПОЧЕТЕ
На XVI Форуме кредитных союзов России были подведены итогиВсероссийского конкурса «Кредитный потребительский кооператив года -2021». Самыми устойчивыми и стабильными признаны КПК «Учительский»и КПК «КС «Алтея». Наиболее социальными и ответственными сталиКПК «Союз», КПК «Содействие Плюс», КПК «Кредит-Партнёр»и КПК «Единство». Специальным призом «ЗА ПРИВЕРЖЕННОСТЬКООПЕРАТИВНЫМПРИНЦИПАМ» был награжден КПК «Единство».

- Присоединяюськ поздравлениям. Уверен,что лидеры достойнысвоих наград!И люди такие хорошие!(Не понятно только, ктоже Резолюцию писал?)

ОБ ИСТОРИИ И ТАЛАНТАХ
На XVI Форуме кредитных союзов России чествовали победителей третьегоэтапа Всероссийского конкурса «История кредитной кооперации».По «Истории кредитной кооперации» лучше всех экзамен сдалКПК «Госотделение» (г. Иркутск).
«Талантами кооперации» признаны команда Ассоциации «Гардарика»(Корсунская Екатерина, Гросбергс Ольга, Тимохина Наталья, Кряжева Ирина).

- Поднимаю бокалберезового соказа креатив в нашейкооперации! Талантами,собственно, историяи значима!

КЛЕВЕР ЗВУЧИТ ВКУСНО!
5 апреля состоялось годовое собрание доноров Клеверфонда. Было принято решение о выделении грантав размере 300 000 рублей на софинансирование программыразвития социальных сообществ и пайщиков кредитныхкооперативов, организованной на принципах меритономики.(В прошлом году фонд предоставил финансовую помощь наобщую сумму 1 141 500 рублей, в том числе, выделил двумкооперативам стабилизационные гранты).

- Мне противопоказаны дурман и белена.А клевер я люблю. Клевер для кроликов –один из самых полезных видов корма.Ещё люблю осоку, одуванчик.Побольше бы таких «оазисов»!

ЮРАКС В ДАГЕСТАНЕ
24 мая ЮРАКС провел круглый стол в Дагестане,в Дербенте. Обсуждали ключевую ставку Банка Россиии неоправданный рост процентов по займами сбережениям.

- Как мне рассказывали очевидцы,участники прибыли на мероприятиеиз разных регионов России. И тольконе было… дагестанцев. Попряталисьот процентов, наверное. Неисламскаяэто тема, короче…
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СРО РУЛИТ
В июле стало известно о направлении СРО «Кооперативныефинансы» через Лигу кредитных союзов в Госдумупредложений об изменениях в 190-ФЗ. Предложения касаютсяобщности, паенакоплений, имущественной ответственностичленов СРО и т. д.

- Не все зверушки поддержалиинициативу. Но, как говорится,глухого бранят, а он говорит:«К обедне звонят».

НЕУГОМОННЫЙ ТУРСЛЁТ
С 11 по 15 июля в посёлке Лосево Ленинградской областилидеры кредитной кооперации, руководители и пайщикикредитных союзов России и Казахстана собралисьна традиционный туристический Слёт «Карельский Берег».Название Слёта говорит само за себя: «Обрести своё лицо:«Кто мы? Где мы? Куда мы?»

- Предыдущие два года Слёт трубилпро «Новую реальность», потому чтовидел, как кардинально меняется нашажизнь. Посыл этого Слётауказывает, что мы реальнозаблудились! (Чего-то мне не по себеот таких мыслей).

О КОНТАКТАХ ЛИГИ И ГАРДАРИКИ
19 июля в г. Санкт-Петербурге состоялась встречаГенерального директора Лиги Алексея Степанова с членамиАссоциации «Гардарика». Обсуждали вопросызаконодательных инициатив сектора и развития ассоциации.

- Не хватает нам, понимаешь, этого,как его? Целеполагания! Зачемвстречались? Что решили? Времяпокажет.

КАЗАХСТАН В ТРЕНДЕ
С 17 по 18 августа в г. Актау прошёл IV Форум кредитныхтовариществ Казахстана. В центре внимания - деятельностькредитных товариществ Казахстана, вопросы развития отрасли,а также регулирования и надзора.

- И тут побеждает надзор.Все почему-то думают, что безпригляда одни только муравьиплодятся. Тренд, однако…

ПОМОЩЬПРИШЛА!
В августе и сентябре для СКПК введены в действие Базовыестандарты. Их – 4. У КПК это работает давно.
Предполагается, что деятельность СКПК станет болееметодичной, прозрачной, менее рискованной.

- Стандартов стало большеи контролёров тоже. Кооперативов,правда, меньше. Но это не главное.Чтобы кооператоров стало больше,надо ещё больше стандартов,(четыре – мало), и штат чиновников в СРО –нужно побольше.Вот такая простая арифметика.Элементарно, Ватсон!

О ПЕРСПЕКТИВАХ НАФОРУМЕЮРАКС
С 14 по 16 сентября в г. Адлере состоялся XI Форум ЮРАКС«Южная инициатива: «В поисках новых перспектив!».По итогам форума была принята Резолюция.

- Как рассказывали мне другие кролики,здесь не скучно.

«ВЗРЫВМОЗГА»
20 октября Азиатская конфедерация кредитных союзоворганизовала онлайн-встречу в честь Международного днякредитных союзов. Во встрече приняли участие около 250специалистов кредитных союзов из 15 стран: Австралия, Индия,Индонезия, Мьянма, Филиппины, Япония и др. РуководительАзиатской конфедерации заявила, что они заинтересованыв дальнейшем сотрудничестве с российской Лигой в рамкахсоглашения, подписанного в 2019 году.

- Круто! Всемирныйсовет (WOCCU) сотрудничествосЛигой КС приостановил, а Азиатскаяконфедерация – нет.А так можно было?

НАУМИР УДИВИЛ
В ноябре нам стало известно, что новым директором РМЦи вице-президентом НАУМИР назначена Храпунова АллаВладимировна (бывший зам. Начальника Южного ГУ БанкаРоссии).

- Рокировочка, однако. Миграциянаших из леса в ЦБ – такое бывало.Но чтобы наоборот. Не припомню.Не удивлюсь, если вскоре АллаВладимировна возглавит одноиз СРО. Да чего уж там? Пусть все! А почемубы и нет? Красивая, умная, незашоренная…Ну, прямо, как я!
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РОСТ В СЕКТОРЕ ОТКЛАДЫВАЕТСЯ НАНЕОПРЕДЕЛЕННЫЙ СРОК
В ноябре в свободном доступе появился законопроекто готовящихся поправках в 190-ФЗ «О кредитной кооперации».Автор предложений - Банк России. По задумке авторов –надзор будет усилен, а кредитная кооперация - подлежать«лицензированию» через так называемую Систему допуска.За допущенные нарушения кооператив может быть исключениз реестра Банком России. После исключения у него будет6 месяцев на полные расчёты со сберегателями.Иначе – он может быть признан банкротом!

- Короче, лесники продолжаютзачистку леса. Хоть я кролики степной, но не настолько же…Все на виду, и всех по пальцам можнобудет пересчитать. Крольчихамвряд ли понравится. Чую снижениепопуляции.

КТО ЗАЩИТИТ ОТ ДИСКРИМИНАЦИИ?
В ноябре стало известно, что Минстроем России подготовленпроект изменений в Постановление Правительства РФ №291от 16 марта 2020 г., в соответствии с которым предлагаетсянавсегда перекрыть КПК и СКПК доступ к господдержкеи запретить кооперативам становиться уполномоченными ДОМРФ. Хартия КПК и СКПК в ответ организовала сбор писемв поддержку и направила обращение о фактах дискриминациисектора в Правительство РФ и ФАС.

- Не хочу быть кроликом! Устал!Нет больше кроличьих сил. Хочустать уполномоченным ДОМ РФ!Там моркови столько, сколькоунесёшь.Там мечты сбываются.И никто тебя не корит за обжорствои похоть.

НАУКА МОЛЧИТ
28 ноября в МГУ состоялась научно-ПРАКТИЧЕСКАЯконференция «Кредитная кооперация 2.0 – Кредитнаякооперация в новой реальности». Обсудили многое: измененияв 190-ФЗ, цифровые технологии, управление рисками,маркетинг и т. д. Не хватило времени и докладчиков дляполноценного обсуждения состояния дел в кооперациии перспектив развития с научной точки зрения.

- Во время конференции не покидаломеня воспоминание про одного моегознакомого из африканского леса.Зовут его Трубкозуб. Уши похожина ослиные, а вместо обыкновенногоноса — свиной пятачок. Еслиприсмотреться к хвосту, то похож на крысу иликенгуру. Телом напоминает муравьеда. Ощущениетакое, будто природа слепила его из того, чтобыло. Но, вообще-то, трубкозуб — это кладталантов и умений. Очень умный парень.

ТЕПЕРЬ ЗАЖИВЁМ!
С 30 ноября по 02 декабря на площадке НАУМИР прошлаXХI Национальная конференция по микрофинансированиюи финансовой доступности «Микрофинансирование в новойархитектуре финансового рынка».

- Моя кооперация в новой, как её,финансовой арр-хии-те-ктуу-рее?!Звучит солидно!В ней мы ещё не были…

ЛАВОЧКА ЗАКРЫВАЕТСЯ…ДЛЯ НОРМАЛЬНЫХ ИГРОКОВ
05 декабря были внесены изменения в 256-ФЗ«О дополнительных мерах господдержки семей, имеющихдетей». С 01 апреля 2023 года перечень КПК и СКПК, имеющихправо выдавать займы, погашаемые из средств МСК, будетустанавливаться Банком России.

- Борясь с недобросовестнымиигроками, Регулятор вноситнеопределённость в работунормальных КПК и СКПК. Никтоне знает, будет ли у них доступк продукту. Это сильно бьётпо планам на 2023. Как формировать сметыв условиях неопределённости, знает только Он!

Стр. 6

https://sozd.duma.gov.ru/bill/232696-8
https://sozd.duma.gov.ru/bill/232696-8
http://static.government.ru/media/files/PfqJ2e1vemL1mCCJ2N0Gf4AXAmJ2mb5C.pdf
http://static.government.ru/media/files/PfqJ2e1vemL1mCCJ2N0Gf4AXAmJ2mb5C.pdf
https://www.econ.msu.ru/science/Article.20221123183952_6629/
https://www.econ.msu.ru/science/Article.20221123183952_6629/
https://www.econ.msu.ru/science/Article.20221123183952_6629/
https://conf.rusmicrofinance.ru/
https://conf.rusmicrofinance.ru/
https://conf.rusmicrofinance.ru/


Жили- были В Курсе Гардари киДекабрь 2022

Участники XIII Международного Слёта «Карельский Берег – 2022»XIII Международный Слёт кредитныхсоюзов «Карельский Берег - 2022»
Обрести своё лицо: «Кто мы? Где мы? Куда мы?»

-------------- НАТАЛЬЯ ТИМОХИНА,ДИРЕКТОР СЛЁТА«КАРЕЛЬСКИЙ БЕРЕГ»

С 11 по 15 июля в посёлке Лосево Ленинградскойобласти лидеры кредитной кооперации, руководителии пайщики кредитных союзов России и Казахстанасобрались на традиционный туристический Слёт«Карельский Берег».
В сложившейся обстановке в мире, в условияхстремительно развивающихся цифровых сервисови электронных децентрализованных системмы оказались в ситуации, когда кредитные кооперативыдолжны выбрать свой путь, а для этого очень важносамоопределиться. Если мы – финансовые институты,то есть ли будущее у кредитной кооперации, и можемли мы соответствовать технологическии компетентностно продвинутым и активноразвивающимся цифровым сервисам?Что нас выделяет среди участников финансовогорынка? А если мы – социальные институты, то, в чёмнаша социальность, что мы привносим или должныпривносить в развитие своих сообществ? В чём нашасила и какое наше предназначение? Вот на эти вопросыстарались ответить турслётчики прежде всего для себя.Поэтому, очередной, уже 13-й по счёту, Слёт проходилпод девизом «Обрести свое лицо: Кто мы? Где мы?Куда мы?»

Первый день был посвящён самоидентификации.На секцииЮрия Мариничева и Вадима Мешкова говорили проприроду и принципы кооперации, про паии привлечение денежных средств в КПК, про пользувзаимопомощи и негативное влияние ростовщичества,про текущее законодательство и то, в каком направлениинужно двигаться кредитной кооперации.На секции Юрия Гамерова, говорили про лидеров и то,как их не хватает сегодня, о Личности, его профессиональныхуправленческих навыках, о способности вдохновлятьи мотивировать других, уметь передавать смысл и ставитьзадачи, координировать работу команды.На секции по меритономике Натальи Тимохиной и ЮрияМариничева участники моделировали систему новыхсоциальных отношений. В ходе деловой игры турслётчики,по легенде - жители одного небольшого городка, благодарилидруг друга за социально полезные дела и человеческиекачества и получали за это баллы. А дальше местный малыйбизнес, вовлекаясь с помощью кооператива в социальнуюкооперацию, обменивал имеющиеся у жителей баллы на своитовары и услуги, поощряя тем самым социальную активностьи «полезность» жителей города.С Еленой Невоструевой из КПК «Кредит-Партнёр» училисьработать с просрочкой и не только через судебных приставов.Так же сугубо практической получилась секция Романа Чубея,Екатерины Корсунской и Татьяны Новиковой по диагностикепроблем в кооперативе по методике Ицхака Адизеса.
Более подробную информацию о секциях можно найти поссылке: >>>

Сплав на реке Вуокса

Учебная часть Слёта –это самая важная,но не единственнаясоставляющая частьКарельского Берега.

Традиционно мы соревновалисьв приготовлении блюд на костре, сражалисьна волейбольном поле, игралив гигантские шашки, метали дротикив дартсе, танцевали, шутили, пели у кострапод гитару и в караоке, общались.Слёт получился очень тёплыми душевным, наверное, потому что в этомгоду было немного участников, около70 человек, и 16 из них дети.На одном из вечеров мы проводилиКвартирник – это мероприятие на Слётепридумал и всегда готовил членОргкомитета - Анатолий Кадров. Бесконечножаль, что он не приедет больше на Слёт,но Анатолий Михайлович всегда будет житьв своих песнях, сочинённых для Слётаи турслётчиков, в стихах, в видеои на фото, в наших сердцах.

Здорово, что турслётчикам нравитсяприезжать на Слёт с «дочками-сыночками»,в этом году мы для ребят организовалипрофессиональный детский клуб с вожатымии своей программой, которая, кстати,называлась, как и у взрослых «Кто мы? Гдемы? Куда мы?».Надо обязательно встречаться, думатьвместе, создавать смыслы, развиватьсясообща, отдыхать, грустить и смеяться.
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Каждый год Турслёт готовит и проводит команда из представителей «Гардарики»иЮРАКСа. Все членыОргкомитета – волонтёры, и намбылоинтересно узнать, а почемуони делают Слёт, что ими движет. Мы попросили рассказать «в трёх словах», а в чёмсобственно «соль», и каким они себе представляют четырнадцатый Слёт.
Я ЧЛЕН ОРГКОМИТЕТАСЛЁТА «КАРЕЛЬСКИЙ БЕРЕГ»,ВОЛОНТЁР.
ЗАЧЕММНЕ ЭТО?
✦ Ирина Кряжева, исполнительныйдиректор ассоциации «Гардарика»:Быть частью большого проекта,получить бесценный опыт,почувствовать, что день прожитне зря, что ты принёс пользу и свойвклад в общее дело.
✦Юрий Мариничев, член Советаассоциации «Гардарика»,председатель Правления КПК «КВК»:Волонтёр делает не то, что нужно ему,а то, что нужно другим. Есть дела,которые плохо получаются за деньги.Но иногда нужно, чтобы дело рождалоновое качество.
✦ Екатерина Корсунская,заместитель исполнительногодиректора ассоциации «Гардарика»:Я в команде Слёта, начинаясо второго «Карельского Берега».И для меняСлёт начинается ещё зимой.Мне нравится готовить этомероприятие, как будто ожидаешьгостей к себе домой.Именно так я и воспринимаю эту работу:и волнительно, и ответственно, и оченьприятно. Для меня «Карельский Берег –2022» – это возможность сочетаниясемейного отдыха и работы, радостьвстречи со старыми друзьями, свободав высказываниях на учебных сессиях,единение с природой, песни, с которымиочень многое связано, и такие любимыевоспоминания о том, как всё начиналосьмного лет назад.
✦Юрий Гамеров, член Советаассоциации «Гардарика»:Понимать, что участвуешьв захватывающем событии для всехкооператоров, когда встречаютсяв непринуждённой обстановке коллегии единомышленники - это сильныйаргумент быть волонтёром Слёта!
✦ Илья Горохов, директор кредитногопотребительского кооперативавторого уровня «МежрегиональнаяРезервная Касса»,член Правления КПК «КВК»:
Это сплотило многих людей,они познакомились лично.Это сближает.

✦Ольга Гросбергс, член ПравленияКПК «КВК»:Я делаю это потому,что кооперация – это, в первуюочередь, взаимодействие,сотрудничество, единомыслие,совместная деятельность, и ужево вторую очередь - те блага, которыеэто сотрудничество приносит.Для меня Слёт, как и кооперация, -это не про бизнес, а про совместнуюдеятельность. И на «КарельскомБерегу» эта идея будет ощущатьсяво всём, только если по-настоящемуэто чувствуют его организаторы. Радиэтого ощущения товарищескогоплеча на Слёте я много лет участвуюв его организации вместе с людьми,которые чувствуют то же самое.

✦Наталья Тимохина, директорСлёта «Карельский Берег»,член Правления КПК «КВК»:Так получилось, что я создавала 13из 13 Слётов. Я помню,как Юрий Борисович Мариничевпридумал формат туристическогомероприятия в 2009 году, и мы всеочень удивлялись, при чём туттуризм, но как раз именно этасоставляющая и стала очень важнойи отличающей наш форум от другихмероприятий.
Потом мы придумывали название.Кстати, название «Карельский Берег»родилось сразу и всем понравилось,ведь Слёт обязательно проходиту воды. Наш первый логотиприсовали цветными карандашамина бумаге, рисунок перенёсв цифровой формат сын главногобухгалтера, и только через три годасоздали профессиональныйфирменный стиль. Каждый годмы тратим много сил на подготовку,и награда за все усилия – встречадрузей на Берегу. Улыбки, юмор,радостные и счастливые лица, теплоот общения – ничто другое не можетсравниться с этим. Эта магияпроисходит только на Слёте.Вот ради этого я и делаю Слёт.

В ЧЕМКАЙФ, ДРАЙВ, ЛАЙФНА СЛЁТЕ?
✦Ирина Кряжева:Новые знакомства,новые места, новые знания и опыт,наконец-то отвлечься от трудовыхбудней и как будто вернутьсянемного в детство, где рядом друзья,и неподдельные эмоции.
✦Юрий Мариничев: Наверное,в свободе.... В свободе всего -мышления, отношений, выражения,доверия.
✦Екатерина Корсунская: КаждыйСлёт неповторим, даже еслимы возвращаемся в то же место,как было и в этом году в Лосево.Текут бурные воды реки Вуоксы,и мы уже не те, и кредитнаякооперация уже не та и некоторыхдрузей уже нет с нами… В этом годуна Слёт приехала победительницаконкурса Лиги КС «Молодыеспециалисты кредитной кооперации»Ирина Челышкова. И не простопосетила Слёт, а привезла с собойсвою дочку. Получился такойсвоеобразный молодой Слётв квадрате.
✦Юрий Гамеров: Кооператоры«снимают» деловые костюмыи становятся теми, кем они являютсяв обычной жизни: обычными людьмис обычными реакциями на всехи вся!
✦Ольга Гросбергс: Драйв Слёта -это, конечно, его участники. Которыемогут узнать не только технологии,бизнес-процессы, законодательныеособенности, а самое главное -людей, которые занимаютсякредитной кооперацией, обменятьсяреальным опытом, а не его«причёсанной и залакированной»версией. А как люди раскрываютсяна «Карельском Берегу», какиеталанты, способности и лучшиечеловеческие качества проявляются,когда мы вместе несколько дней,от рассвета до заката!
✦Илья Горохов: Нет ничего лучшеличного общения.
✦Наталья Тимохина: Драйв – этотурслётчики, каждый со своейхаризмой, багажом знанийи талантов. Когда начинаютсядебаты, соревнования, когдапроходят творческие вечера, когдакаждый турслётчик – частичкабольшой, яркой и очень интереснойжизни! Когда ребята готовятневероятные блюда на костреи мангале… И от всего этого –невероятный кайф!
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Слёт «Карельский Берег – 2022». Первый день – знакомство в командах.

XIV СЛЁТ КАРЕЛЬСКИЙ БЕРЕГ –КАКОЙОН?
✦ Ирина Кряжева:XIV Слёт Карельский Берег -гостеприимный, открытый, душевныйи доброжелательный.
✦Юрий Мариничев:XIV Слёт Карельский Берег - красивыйи дружелюбный как Карелия,зажигательный и яркий как ЮРАКС,свободный и надёжный как Гардарика.
✦ Екатерина Корсунская:Я желаю, чтобы XIV Слёт «КарельскийБерег» был молодым, энергичными оптимистичным.Я верю, что все мы уже не сможем бытьпрежними после того, как побывали наСлёте. Ведь таммы становимся добрее,сплочённее, умнее.У меня на рабочем столе стоит стела,которую вручили Клевер фондуза поддержку Слёта. Она прозрачная,через неёможно смотреть на всё вокруг,возникает ощущение, что везде вокругСлёт.
✦Ольга Гросбергс:XIV Слёт «Карельский Берег», конечноже Международный, шумный, полныйучастников, которые моложе самогоСлёта!Если так будет, то всё, что мы делаем -не зря.
✦ Илья Горохов:КаждыйразСлёт будет разный. Главноене останавливаться несмотря ни на что.

✦Юрий Гамеров:Если говорить о XIV как о порядковомномере, то хотелось бы, чтобыучастники этого Слёта былипредставителями не десятков, асотени тысяч кооперативов, и чтобыза почётное право поехать на Слётколлеги боролись бы в своей работе,завоёвывая это право! А вообщеСлёт «КарельскийБерег» - это время!Время, когда начинаешь пониматьвозможности кооперации, еёнужность и полезность! Именнопоэтому здесь раскрываются талантыв самых разных вещах: кто-топроявляется как превосходныйисполнитель песен (вспомнимВладимира Ромашко и АлексеяБадураева!). Кто-то показывает себяпревосходным лектором (как,например, Елена Невоструева!). Кто-то проявляет свой креативный юморна конкурсе «Хорошие шутки»!

✦Наталья Тимохина:XIV Слёт будет снова молодым.В Оргкомитете будут представителивсех объединений кредитнойкооперации. На Слёт приедет многопайщиков, которые будут думать,как организовать кредитные союзыещё более удобными и нужными длясвоих сообществ. И много песенбудет спето про Берег Карельскийи его друзей.

Как здорово, что нам есть когои что вспоминать.У каждого из нас есть друзьяи коллеги, с которыми мы строимкредитную кооперацию!Спасибо, дорогие турслётчики,за то, что мы вместе!Отдельное спасибоСоорганизаторам Слёта:Южнорегиональной АссоциацииКредитных союзов (ЮРАКС) –за большую проделанную работупо подготовке и проведениюСлёта! Лиге Кредитных союзов –за информационную поддержкуи активное представительствона Слёте !Благодарим наших спонсоров!ООО «Эверест», ЗАО «ЦОКС»,КПК «ПМОВК», КПК «Металлист»!За информационную поддержкублагодарим журнал «Вопросыкредитной кооперации» и «БизнесНаставник»!
«А через год повторится всёснова!И мы на Слёте увидимся вновь!»(с) Иркен Каранаев
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В 2022 году в Адлер приехали более 110 участников. Представители КПК и СКПК обсуждали перспективы кредитной кооперации.Итоги XI форумаЮРАКС:
фото и опросы участников во время сессий

-------------- ВАДИММЕШКОВ

Анатолий Фисунов иЮрий Волохонский обсуждаютсостояние дел в кредитной кооперации.

Владимир Емец жёсткоследит за таймингоми подводит итоги сессий.

л

Наталья Тимохинамодерируетстратегическуюсессию
«О ценностяхи смыслах нашейкооперации»

Владимир Зимин, Алексей Медведеви Андрей Морозов ведут честныйразговор с участниками круглого столао Базовых Стандартах в СКПК

Николай Койковблагодарит судьбуза возможностьзаниматьсявопросами развитияв кредитнойкооперации
Стр. 10
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МаринаКохановамодерируетсессиюпо БазовымСтандартамдля КПК.

Татьяна Абдулаева, Нина Колесниковаи Наталья Антуфьева – красивые лицаженской половиныЮРАКС

Ирина Дерягинаделится опытомпо работес заёмщиками,осуществляющими деятельностьпо франшизе.

Ирина Тихоновапроводит мастер-класс на темуэлектроннойрегистрациисделокс недвижимостью,не выходяиз офиса.

АннаБайтеновапередаётзнания о том,как грамотновести себя спроверяющими

Лена Калмыкова и Татьяна Валуйская –красивые лица женской половиныЮРАКС

Сергей Алейников предлагает переписатьБазовые Стандарты заново.

Михаил Тихонов задумался о будущем СРО….

Алексей Калинин весь во внимании!

СтаниславШумято делитсясекретами цифрового КПК.

Владимир Зимин рассказываето липецкой с/х кооперации.

КрасавицыЮжного форума! На фотоТатьяна Валуйская, Светлана Мокина,Ирина Дерягина, Лидия Гударева, ТатьянаАбдулаева, Ирина Амеличева.

ВадимМешков топит за слияниекомпенсационных фондов СРОс целью их сохранения для будущейсистемы стабилизации.

Сергей Зуб, судя по всему, доволенФорумомЮРАКС!

Стр. 11
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ВЫДЕРЖКИ ИЗ РЕЗОЛЮЦИИ:
► 1. Обращение в Лигу кредитных союзов.
1.1. В целях защиты интересов кредитныхпотребительских кооперативов просим отозвать своипредложения по внесению изменений в №190-ФЗ«О кредитной кооперации».1.2. Просим выступить площадкой для организациисовещания среди представителей кредитныхкооперативов на тему создания механизмаконсолидации мнений всех участников рынка.

► 2. Обращение к членам и органам управлениясаморегулируемых организаций (СРО).
2.1. Просим осуществлять на системной основе работупо внесению изменений в Базовые и Внутренниестандарты с целью их упрощения деятельностикредитных кооперативов.2.2. Просим поддержать инициативу о приведениинорм Базового стандарта корпоративного управлениякредитного потребительского кооперативав соответствие с действующим законодательствомРФ, в том числе в части социального принципаобъединения.2.3. Просим рассмотреть и запустить в работупредложения от участников форума о внесенииизменений и дополнений в действующие Базовыестандарты согласно Приложения 1 к Резолюции.

► 3. Обращение в Банк России.
3.1. Просим создать рабочую группу по разработкепредложений по внесению в Проект допуска КПК.

3.2. Просим учесть предложения, изложенныев обращении от участников форума и Хартиидобросовестности КПК и СКПК России согласноПриложения 2 к Резолюции.3.3. Просим ДМР Банка России организовать работусовместно с представителями из объединенийпо инвентаризации всех требований (регуляторнаягильотина) с целью их соответствия реалиями условиям развития.3.4. Просим разработать механизм объединениякомпенсационных фондов СРО.

► 4. Обращение в Правительство РФ.
4.1. Просим сохранить и расширить возможность участиякредитных кооперативов в государственных программах,а также в ипотечных программах поддержки семей.

► 5. Обращение в Государственную Думу РФ.
5.1. О подготовке законопроекта:5.1.1. Просим разрешить кредитным кооперативамв заданных соотношениях или пределах своейдеятельности оказывать базовые услуги не членамкооператива.5.1.2. Просим разрешить операции с ценными бумагамииз ломбардного списка Банка России.5.1.3. Просим признать правомочным заседания правлениякредитного кооператива, если на нём присутствует болееполовины членов правления.5.1.4. Просим объединить компенсационные фонды СРОв сфере финансового рынка.5.2. Просим оставить норму по несоответствию принципамобщности кредитного кооператива (ч. 3.2 ст. 3)в действующей редакции ФЗ №190 «О кредитнойкооперации» без изменений.

Ссылка на Резолюцию XI Форума >>>

Стр. 12
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Итоги голосования на ФорумеЮга России 2022
При организации Форума нам было очень важно, чтобы мероприятие оказалось полезным, содержательными интересным! Чтобы мы могли, учитывая мнение и голос каждого, строить кредитную кооперацию вместе, сообща.Важно слышать любые точки зрения: и совпадающие с лидерскими мнениямии позициями объединений кредитной кооперации, и отличающиеся от них. Важна обратная связь! Она помогаеткаждому из нас услышать друг друга.Мы запустили Чат в WhatsApp - для общения среди участников Форума, обмена мнениями, эмоциями, фотографиями,Канал в Telegram - для получения официальной информации и голосования по вопросам, возникающим во времяделовой программы и учебных секций. А также подключили участников Форума к Программе 3D Коммуникации –к мобильному приложению, в котором коллеги благодарили не только выступающих, но и друг друга за идею и точкузрения, добрые дела и проявление замечательных черт характера и многое другое. Предлагаем Вам познакомитьсяс краткими итогами Программы 3Д Коммуникации.
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КлубОк В курсе Гардари киДекабрь 2022

Наши коллеги из кредитной кооперации уже не представляют свою жизнь без онлайна. Застрельщиком когда-то стал
клуб в skype «Радио бухгалтеров» и его куратор Елена Калмыкова (г. Михайловка, КПК «Поволжье»).
Сегодня на просторах интернета работают телеграм-канал «Ипотека МСК», организованный Хартией КПК и СКПК
России, Клуб директоров (skype) и «ФорумЮРАКС» (WatsApp), ведомые волонтёрами изЮРАКС. Есть и много других.
На этих неформальных площадках общаются и обсуждают самые разные проблемы более 250 участников.
Мы будем вам об этом рассказывать и «подсвечивать» наиболее интересные, по мнению редакторов, темы.

Видео >>>
Стр. 15
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АКТУАЛЬНЫЙ ВОПРОС
ОТЮРАКС

Без сМешков В курсе Гардари киДекабрь 2022

Исполнительный директорЮРАКС ВадимМешков

Мнение российской журналистки Маргариты Симоньян: «Тем людям, которые участвуют вСВО, следует отменить все налоги. Просто отменить, чтобы они не платили налоги.Мы за них будем платить. Они отдают свой долг Родине жизнью. Давайте мы, кто остались,за это заплатим. То же и кредиты. Вы, банки, можете, хотя бы людям отменить проценты.Другие ребята за то, чтобы банки продолжали существовать, за то, чтобы бизнес процветал,платились дивиденды, - эти люди отдают свою кровь! А банки продолжают начислятьим проценты…Это – несправедливо!»МОБИЛИЗОВАННЫМ СЛЕДУЕТ ОТМЕНИТЬПРОЦЕНТЫ ПО ЗАЙМАМ?!
У автора рубрики возник вопрос: «А что думаете вы, уважаемыекооператоры, насчёт отмены процентов по займам мобилизованным пайщикам?»

-------------- ОПРОС ВЕДЁТ ВАДИММЕШКОВ
ВАЛЕНТИНАМИРГАЛЯУТДИНОВА:
Исполнительный директор КПК «Кредит-Единство»,г. Салават, Башкортостан, куратор программы Лиги КС«Молодые специалисты кредитной кооперации»
✦ - Ситуация сложилась непростая. Мы все говоримпро социальную ориентированность и миссию кооперативов,где основной целью является защита экономическихи социальных интересов членов (пайщиков), удовлетворениеих финансовых потребностей. Казалось бы, вот оно -то время, когда надо! И когда можно завоевать уважение,обрести доверие и сформировать положительный имиджкредитной кооперации. Снова с гордостью заявитьо значимости сектора. Но… будет ли кооперативампод силу? А это уже другой вопрос, ответ на которыйу каждого кооператива будет свой.
ВАЛЕНТИНА ГУБКИНА:
Заместитель Председателя КПК «Резерв»,г. Рубцовск, Алтайский край
✦ - Мобилизованным гражданам, согласно указу Президента,платят ежемесячное довольствие, сохраняютих трудовые гарантии на местах, оплачивают экипировку,проезд, командировочные и прочие расходы.

Довольствие — это обеспечение, возмещение,вознаграждение чем-либо за что-либо. Значит, за своюслужбу они получают оплату. Когда каждый из них былмобилизован, у них остались обязательства. Зачемнакапливать обязательства, оформляя кредитные каникулы,зачем откладывать возможность погасить все своиобязательства? Ребята вернутся, и у них не будетнепогашенных долгов, алиментов и прочих взысканий.Получить такой доход в Алтайском крае в сельскихтерриториях не было возможности, часто приходилось братькредиты, чтобы закупить уголь и дрова на сезон,отремонтировать дом, купить мебель молодой семье,получить образование. Получив хорошее довольствиеза период мобилизации, они начнут жизнь с чистого листа!Ежедневно пекарь в ночные смены печёт хлеб, и его работанепосредственно связана с тем, чтобы не было голода.Он это делал и до спец операции, и во время, и после тожебудет печь хлеб. Но в мирное время он платит налоги,кредиты и прочие обязательства, при этом получая оплатувсего лишь чуть выше прожиточного минимума. Мирногонеба всем нам!
ЕЛЕНА КАЛМЫКОВА
Председатель Правления КПК «Поволжье»,г. Михайловка, Волгоградская область✦ - Мы не банки и целиком и полностью зависим
от сберегателей. Мы, конечно же, благодарнымобилизованным за нашу защиту, но еслимы не начисляем% мобилизованным, то что нам отдавать

сберегателям? Здесь тогда должна быть инициативаот ЦБ...отменить на это хотя бы на этот период нормативы, ПСКдля кооперации...Банкам - то может и поможет ЦБ "вливаниями"в виде кредитов и прочее, а у нас - нам помощи нет.
ЮРИЙМАРИНИЧЕВ:
Член Совета Ассоциации кредитных союзов «Гардарика»,г.Санкт-Петербург✦ - Вопрос очень актуальный. Спасибо журналу
и ассоциации ЮРАКС за то, что своевременно поднялиэту тему. Формат не подразумевает длинных рассуждений,поэтому коротко выделю три основных момента:1. Этический. Безусловно, люди, которые выполняют сейчассвой гражданский долг, особенно те, которые оказалисьв этой ситуации не добровольно, но выполняют своиобязанности как законопослушные граждане, должны иметьразличные преференции от государства.2. Юридически – процессуальный. Вопрос наделения той илииной категории граждан какими – либо льготами долженреализовываться в рамках деятельности предназначенных дляэтого государственных институтов. Но, конечно, однойиз функций СМИ и просто активных граждан - обращать на этовнимание государства.3. Кооперативный. Каждый кооператив, помимо того, чтоон является законным институтом гражданского общества,он так же является и конкретным сообществом людей, которые

в нём объединились для взаимопомощи. И, в этом смысле,было здорово, чтобы кооперативы направили усилия на помощьсвоим мобилизованным пайщикам и их семьям. И здесьне нужно кивать на то, что государство и ЦБ должнырегламентировать, как нам поступать в случаях, про которыеупомянулаМаргарита. Напротив, это время – когда кооперативыи их пайщики сами должны предлагать поддержку своим жечленам, если они окажутся в нужде.
ВАДИММЕШКОВ:
Исполнительный директорЮРАКС,г.Ростов-на-Дону✦ - Если кооператив не может добиться договоренностей
между своими пайщиками о формировании добровольныхфондов для прощения процентов мобилизованным заёмщикам,то это свидетельствует о том, что пайщики в данномкооперативе не являются таковыми и приходят в кооперативза разовой потребностью и, скорее всего, они клиенты в этойорганизации, а не, собственно, пайщики, как многие из насоб этом заявляют. Тогда и разговор о прощении процентовв таком кооперативе вряд ли возможен. И я понимаю коллег,когда они честно заявляют о невозможности списания такогодолга и рисках будущих убытков. Мне представляется, чтоможно было бы внести изменения в соответствующий закони разрешить направлять компенсационные фонды (взносы)СРО на компенсацию этих расходов в заявительном порядке.Эта инициатива не разорит кредитную кооперацию, а создастблагоприятный имидж.
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… было бы здорово, чтобы кооперативы направили усилия на помощь своиммобилизованнымпайщикамиих семьям.И здесь не нужно кивать, на то, что государство иЦБдолжны регламентировать, как мы должны поступать в случаях, про которые упомянулаМаргарита. Напротив, это время – когда кооперативы и их пайщики сами должныпредлагатьподдержку своим же членам, если они окажутся в нужде....
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Там за горизонтом В курсе Гардари киДекабрь 2022

Что бы мы не говорили, но основным интегральнымпоказателем масштабности любой социальнойдеятельности является количество людей, которыев ней участвуют. В нашем случае, это количествопайщиков. Причём, не тех пайщиков, которые вступаютв кооператив по мере надобности, а погасив займы,сразу выходят из него, а те – которые постоянносостоят в нём как в своей организации, т.е. ощущаютсебя членами кооператива, а не сторонними клиентами.Таких не много… Отсюда вопрос, так почему же тогдаза тридцать лет новейшей истории российскогоДвижения кредитной кооперации, оно так и не сталомассовым для жителей России?

Не от того покосились наши избы.
-------------- ЮРИЙМАРИНИЧЕВ

Для начала немного статистики:По данным Всемирного Совета Кредитных союзов( WOCCU ), показатель вовлеченности населенияв кредитную кооперацию составляет более10 процентов. То есть, каждый 10-й житель нашейпланеты состоит в каком-нибудь кредитномкооперативе. В России, ситуации совсем иная. За тот жепериод времени, мы наблюдаем устойчивыйотрицательный рост, или, переводя на нормальныйрусский, регулярное снижение вовлеченности людейв кредитную кооперацию. Но дело не только в тренде,но и в самом показателе. В России это около0,4 процента или в 30 раз меньше текущих мировыхзначений.

Когда в беседах с нашими зарубежными коллегамимы задавались вопросом, почему у них всё так хорошополучается, то одним из ключевых факторов успеха онивсегда выделяли работу с волонтёрами. По сути,их кооперативы - это, своего рода, волонтёрскиеорганизации, особенно, в период создания и начальногороста.

Но, когда мы обсуждаем те же самые вопросыволонтёрства в среде российских кооператоров,то зачастую слышим ответ, что в России это невозможно,что у нас другой менталитет, что наши люди на этоне пойдут и так далее, и тому подобное… Гипотезастройная, но оказалось, что этот тезис никакне подтверждается статистикой. По данным ВЦИОМ,за тот же рассматриваемый период, российскоеволонтёрское движение выросло в 2 раза, практическидогнав по численности кредитную кооперацию. И этолюди, которые кооперируются не для того, чтобы получитькакую-то прибыль. Напротив, в свою коллективнуюдеятельность они с удовольствием вкладывают личныересурсы – время, знания, связи, опыт…., те же деньги,наконец! Тогда почему же все эти люди не идут к нам?Думается, ответ прост - им с нами не интересно. Нашадеятельность не несёт никакой социальной пользы,такой важной для этих активных людей.

Отсюда вывод: Современные российские кредитные кооперативы, предлагаясвоим пайщикам сотрудничество только для формирования финансовой выгоды,ограничивают свою клиентскую базу до количества людей, нуждающихсяисключительно в получении прибыли. А потому, оказываются на оченьконкурентном поле очень рискованной деятельности.Сейчас много говорят о сложностях регулирования , о недостаточном уровнепроникновения цифровых технологий , о , так называемом, кризисе доверия….Но, от того ли покосились наши избы?
Стр. 17



Импакт В Курсе Гардари киОсень 2022

КоМета
Программа развития коммуникаций в кредитной кооперации
КоМета* (Кооперативная,МетаВселенная)

-------------- НАТАЛЬЯ ТИМОХИНА,
Ассоциация «Гардарика» запускаетпроект коммуникационного развитияв кооперативном движении,основанный на принципахмеритономики.

КоМета – это программа для нашего сообщества,в которой люди благодарят друг друга, передаваяцифровое «спасибо!»
Говорим «Кооперация» - подразумеваем взаимодействиелюдей для целей взаимопомощии взаимоподдержки друг друга. Откровенно говоря,все мы понимаем, что основным критерием развитиялюбого дела (сообщества / движения) является степеньвовлечённости в него людей. Но, как ни странно, в векразвития коммуникаций, в котором мы живём, той самойвовлечённости в кредитных кооперативах оченьи не хватает.
Мы создаём цифровую социальную платформу длявовлечения людей в кооперацию через проявлениеих лучших деловых и человеческих качеств, через хорошиеи полезные дела, мероприятия.
В Программе можно благодарить активныхи интересных людей: сотрудников, пайщиков, волонтёров,которые хотят менять этот мир к лучшему, и тогдакооперативы окрепнут и станут кооперативами –объединениями людей, а не денег.
С помощью современных интернет-технологиймы хотим создать повсеместную социальную практикублагодарения, сделать благодарность повседневнымпоступком. Должна воспитаться новая коллективнаятрадиция – благодарить друг друга.

Если тысячи людей скажут коллегам и друзьям «спасибо!»,и об этом узнают другие тысячи людей,то сама собой образуется огромная копилка всевозможныхценностей и добрых дел, которыев любой момент времени можно увидеть, оценитьи повторить.
Более того, люди научатся делать хорошие делаи благодарить друг друга в своей повседневной жизни —уже за пределами Программы. Нет ни малейших сомнений— когда такое произойдет, то мир точно изменится,он неминуемо станет лучше.
Ведь что такое повсеместное благодарение?Это пространство максимального доверия друг к другу.Это всеобщая вера в благородство и честность человека.Это значит, что каждый будет делать то, что в его силах,и получать то, что ему действительно необходимо -признание.
УчастникиПрограммы взаимодействуют с помощью сервисав специальном приложении «3Д Коммуникации» -благодарят коллег, друзей, пайщиков, волонтёровза полезные дела, за помощь и поддержку,за профессионализм и компетентность,за доброжелательное отношение и разные таланты…
Дополнительно кооператоры смогут самостоятельнозаявлять о своих поступках или поступках коллег и друзейв телеграм-канале, и тогда более широкий круг участниковПрограммы сможет узнать о полезных делах и передатьблагодарность в приложении «3Д Коммуникации».
Так во–первых, мы оцифруем и сбережем информациюо вкладе каждого в общие дела, и кооперативы смогутувидеть своих полезных и активных людей, а во-вторых,мы сможем широко тиражировать положительный опыти вовлекать новых участников в кредитную кооперацию.

Для того, чтобы подключиться к программе,заполните регистрационнуюформу поссылке:https://forms.gle/CsaWXK5DYm1dGW3a6

Обращайтесь, пожалуйста, по телефону(вацап и телеграм): +79212276511 или поэлектронной почте: 3dmerit@gmail.com

Присоединяйтесь к нам!Координатор ПрограммыКоМета,Тимохина Наталья
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А на том берегу В курсе Гардари киДекабрь 2022

Генеральный директор Центраобслуживания кредитных союзов

Многие эксперты говорят о навязанном и неэффективном саморегулированиив кредитной кооперации, если подразумевать институт СРО в сферефинансового рынка. Однако кооператоры сумели сохранить некоторыеиз старейших добровольных объединений (Гардарика,ЮРАКС, Лига КС). Каждаяиз них находит свою нишу и полезность для рынка. По сути, это и есть подлинноесаморегулирование, когда члены своих ассоциаций пытаются задавать некиеправила «игры» для своих участников. Не так давно образовалась Хартия КПКи СКПК России, основанная с целью сохранения возможности выдавать займыс погашением из средств материнского (семейного) капитала. Задача проектаХартии – отстроиться от недобросовестных игроков на этом рынке и объединитьвокруг себя тех, кто дорожит своей репутацией и не боится предъявить её на судколлегам, а не только Регулятору.

Редакция пригласила на «Откровенный разговор» Ходоса ВадимаВладимировича, одного из соавторов проекта Хартии (членакоординационного совета Хартии добросовестности КПК и СКПКРоссии, г. Санкт-Петербург) и задала три вопроса.

О ХАРТИИ
Откровенный разговор

-------------- ОПРОС ВЕДЁТИРИНА КРЯЖЕВА

◉ Каковы итоги Хартии в уходящем 2022 году?
Я считаю, что выполнены только минимальные задачи,а именно, сделана попытка по формированиюпервоначального представления о «добропорядочном»поведении участников рынка. Вовлечения широкогокруга участников и формирование мнения сообществао Хартии как об объединении с правильнымвосприятием рынка достичь не получилось. По правдеговоря, координационный совет и не ставил перед собойтакие амбициозные задачи. Мы никому себяне навязываем. Связанные с ипотекой займы – сложныепродукты. Разработка и обслуживание таких займовтребует соответствующих компетенций.Мы старались организовать профессиональную помощьколлегам в рамках Хартии. Мы проводили летучкисреди своих участников, создали в телеграмм-каналегруппу «Ипотека МСК» для всех желающих.Мы реагировали на все вызовы, связанныес изменением правил игры на рынке займовс материнским капиталом, направляя запросыв правительство и Банк России. Главное – это то,что участники Хартии публично и настойчиво заявилио необходимости сохранения займов МСКдля кредитной кооперации и о неприемлемостииспользования дискриминационных принципов, как этослучилось в отношении кредитной кооперациис займами Дом РФ.Свои интересы нужно защищать!

◉ Какие недостатки, проблемы, может бытьразочарования, есть у участников Хартии?
Возможно, большие задачи и связанные с этим большиедостижения требуют соответствующего финансирования.Сумеем ли мы вовлечь в нашу деятельность большееколичество участников и сможем ли мы доказатьим необходимость выделения бюджетов – вот главныйвызов на ближайшее время. У нас замкнутый круг:небольшие достижения – зато без расходов, хочетсябольшего – но нет на это средств.С другой стороны, чтобы людей вовлечь, нужно уметьобъяснить, на что нужны средства. Мы все должнынаучитьсяформулировать и согласовывать целибудущегофинансирования.

◉ Каким Вы видите будущее Хартии?
Одна из проблем движения кредитной кооперации – этонеспособность объединиться для достиженияпоставленных задач. Неумение самоорганизовываться –старая проблема, отражающаяся и на Хартии. Сможемпреодолеть данные проблемы - сможем решатьв будущем гораздо более масштабные задачи.Первоочередной задачей является восстановлениерегулярного менеджмента в Хартии, в дальнейшемразработка плана продвижения идеи для более широкогокруга информирования заинтересованных лиц. Нужноставить более амбициозные задачи и не ограничиватьсятолько лишь ипотекой.
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09 июня мы отмечали 350-летиесо дня рождения Петра I.Во всей стране, и особеннов Санкт-Петербурге, проходилиразличные памятные мероприятия.Мы тоже не смогли остаться в сторонеот такой важной даты и решилирассказать о финансовой реформеПетра I.

Финансовое хозяйствои губернии.В 1710 и 1711 годах Пётр созвалсъезды губернаторов, воеводи бурмистров по городам. На этихсъездах были выясненыи разработаны основы новогофинансового устройства страныпо губерниям. Основной чертойновой финансовой организациибыло распределение содержанияполков по губерниям. При этомгуберния должна была поставлятьне только деньги, но и рекрутов.При каждом полку находилсякомиссар от губернии,содержавший этот полк.
Интересные факты.• Во время Великогопосольства 1697—1698 годовПётр I несколько раз встречалсясо смотрителем Королевскогомонетного двора Англии ИсаакомНьютоном в Тауэре. Молодой царьлично вникал в техническую частьработы станков, слушалразъяснения Ньютона о причинах,ходе и значении монетнойреформы в Англии.• В 1709 году Петр I личноиспробовал на деле гуртильныйстанок, после чего распорядилсяувеличить жалованье егосоздателю медальеру и резчикуштемпелей Ф. Алексееву.• В 1724 году в качествеподушной подати в России былоназначено брать по 80 копеекс души, но в 1725 году эта цифрабыла снижена до 74 копеек, а послесмерти Петра — до 70 копеек. Этисуммы были определеныиз потребностей ежегодногосодержания армии (4 миллионаруб.) и флота (2,2 миллиона руб.).• Тяжесть подушной податибыла и в том, что она никогдане была податью, взимаемой, таксказать, с живой души. Душа быласчётной — между ревизиямиумершие не исключалисьиз податных списков,а новорождённые не включались.
ИТОГИПетр I коренным образом изменилмонетную систему России: сталимассово чеканиться медные,серебряные и золотые монетыразных номиналов на несколькихмонетных дворах, в том числеи петербургском, основанномв 1724 году. В ходе реформ Петра Iрубль обрел свое материальноевоплощение и перестал бытьусловной единицей счета. Петру Iудалось реформироватьфинансовую систему так, чтобырешить вопросы финансированияармии и флота, а такжесформировать новые правиланалогообложения в России.
Этим летом перед началом Слёта«Карельский Берег» у наших гостейбыла возможность посетитьГосударственный музей историиденег, расположенный в самомсердце Санкт-Петербурга,в Петропавловской крепости.Мы смогли не только приобщитьсяк истории, но и отдать даньуважения великому императоруПетру I, его вкладу в развитиефинансовой системы России.

ФИНАНСОВАЯ РЕФОРМА ПЕТРА I.
В России 2022 год объявлен годом Петра I.

----------- ЕКАТЕРИНА
КОРСУНСКАЯ

Основной причиной, послужившейпроведению финансовой реформы,была нужда в денежных средствахдля строительства флота,обустройства армии, веденияСеверной войны 1700—1721 годов.В условиях крупномасштабныхгосударственно-политическихи социально-экономическихпреобразований осуществлялисьогромные финансовые затраты.Финансовая системапредшественников уже неудовлетворяла нужды государства насвершение великих дел. Появлялисьнедоимки, дефицит государственногобюджета, что, в значительной мере,угрожало как внутренней, таки внешней безопасности страны.Первые годы финансовойдеятельности Петра I были плохообдуманы, поэтому его первыесвершения в этой сфере хотьи давали результаты, но былинедолговечны. Объяснялось этопрежде всего стремлением Петра Iкак можно быстрее получить средствадля создания регулярной армиии флота.Финансовая реформа Петра I -комплекс мер конца XVII — началаXVIII столетий, которые позволиликардинально изменить не толькосистему денежного обращенияРусского царства, но и налоговуюсистему, систему финансовогохозяйства губерний и таким образом,выполнить ряд важных длягосударства задач, а именно вывестистрану из финансового кризиса.Денежная реформа включала в себявведение в оборот новых монет,перечеканку иностранных монет,радикальное изменение технологииих выпуска, появление первоговинтового пресса и открытиенескольких Монетных дворов.

Отныне рубль стал равняться 100копейкам или 200 деньгам. Пётр I ввёлразменную медную монету —денежки, полушки и полуполушки —и велел начеканить серебряныерубли, полтины, полуполтины,гривенники, пятаки, трёхкопеечники,причём вес этих монет уменьшился.Налоговая реформа. Расходыпродолжали расти. Поэтому Пётрприбегнул к обложению налогамивсех статей хозяйственной жизни,какие только возможно былообложить. В результате появилисьналоги на частную рыбную ловлю,бани, постоялые дворы, мельницы,пчельники, конюшни и площадки,где производился торг лошадьми.Продолжали брать пошлинусо старообрядцев за право ношениябороды, брали с них двойной налогза приверженность к старым обрядам,обложили особым сбором дубовыеколоды, которыешли на изготовлениегробов, ввели обязательноеиспользование гербовой бумаги.Всего с населения взималосьдо 30 различных налогов.Введение подушной подати. Такжебыл поднят вопрос о болеетщательном подсчёте количестваналогоплательщиков. Оченьволновал вопрос резкого снижениянаселения страны, которую показалаперепись 1710 года. Однаков дальнейшем выяснилось, чтоосновной причиной«демографического кризиса» в странестало простое стремлениеналогоплательщиков избежатьналогового гнёта. Если крестьянеспасались от налогов побегами,то помещики повсеместноискусственно уменьшали количествоплательщиков.Поиски новых источников пополнениягосударственного бюджета привелик коренной реформе всей налоговойсистемы — введению единойподушной подати, при которойучитывалось всё мужское население.Уже в 1724 году было выясненообщее число податного населения:его оказалось 5 570 458 против 2 874685 человек по переписи 1710 года.
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Радио «Сарафан»
О чем говорят в кулуарах В курсе Гардари киДекабрь 2022

❔❕ МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО НА ПАУЗЕХодят слухи о том, что Всемирный Совет (WOCCU)приостановил сотрудничество с Лигой кредитных союзов,однако взаимодействие продолжается. Как это?
❔❕МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ – ПОД ЗАПРЕТОМХодят слухи о том, что кредитным кооперативам (90% от всейчисленности) в ближайшие месяцы Банк России запретит выдаватьзаймы под материнский капитал.

❔❕ БАНКРОТСТВ КПК И СКПК БОЛЬШЕ НЕ БУДЕТХодят слухи о том, что сертифицированных конкурсныхуправляющих, специализирующихся на банкротствеКПК и СКПК, не хватает.Ну, и слава богу!
❔❕ У НИХ ЕСТЬ ДАР ПРЕДВИДЕНИЯХодят слухи о том, что, в будущем Лига кредитных союзов станетаутсорсинговой компанией. По мнению задумщиков, идеяаутсорсинга способна объединить кредитную кооперациюРоссии!

❔❕ НЕЛЬЗЯ ВЕРИТЬ КРЕДИТНЫМИСТОРИЯМХодят слухи о том, что в БКИ при реализации новых стандартовразработчики столкнулись с проблемой по выгрузке данных,что уже приводит к нарушениям КПК и СКПК. Проще говоря,кооперативы не справляются со своей работой привзаимодействии с БКИ по вине разработчиков.Это чревато штрафами и ошибками в кредитных историях.
❔❕ФОНДЫ СРО ИСПОЛЬЗОВАНЫ ПОИНОМУ ПЛАНУХодят слухи о том, что после исключения из реестра СРО «Содействие»часть компенсационных фондов ушла на расчёты с конкурснымуправляющим. Какая-то часть фондов уже потрачена,а какая-то вернётся обратно кооперативам. А что?Функционирование системы компенсации сбережений пайщиковв действии!
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Кооперативные истории В к у р с е Г а р д а р и к иД е к а б р ь 2 0 2 2

#ИstorY
Мы начинаем рубрику, в которойбудем рассказывать историииз жизни пайщиков. Возможно такмы станем добрее, светлееи ближе друг к другу.Сегодня у нас как раз такаяистория. Она повествуето любви в городе КиришиЛенинградской области,где находится удалённый офисКПК «КВК».Материалы из новостной лентыгруппы в ВК КПК «КВК».

«За свою жизнья построил дом на даче, посадилдерево и вырастил сына. Хотел былоуспокоиться, но не тут-то было!!!» –рассказывает нам НиколайНиколаевич.Его сын полюбил девушкуи решил сделать ей предложениеруки и сердца.Антон долго думал, переживал...Как сделать так, чтобы она,не раздумывая, согласилась,и чтобы этот миг запомнилсяей на всю жизнь ?! И придумал!В один из солнечных летних дней,Антон решил пригласить своювозлюбленную на свидание. Куда бывы думали? В парк? В кино?На дискотеку?Не угадали.В аэроклуб! Да-да. Самый настоящийаэроклуб.Девушка, конечно, удивилась.Но, будучи не из робкого десятка,она согласилась прокатитьсяна легкомоторном самолёте.Они вместе поднялись в небо, и когдавдруг девушка посмотрела вниз,то увидела на земле огромнуюнадпись «Выходи за меня!».Ну и какой после этого может бытьответ будущей невесты?Конечно же - «ДА!».

КПК «КВК» всегда рад быть надёжнойфинансовой опорой для такихпайщиков, как наш НиколайНиколаевич и его сын Антон.Кооператив, кстати, внёс своюнебольшую лепту в подготовку этогосногсшибательного сюрприза.Как же здорово, что в нашепрагматичное время есть место длятаких смелых и романтическихпоступков! Оказывается, по-прежнемумодно таким способом завоёвыватьженские сердца! А это значит,что в нашем обществе всё будетхорошо!Мечтайте, и осуществляйте своимечты, а КПК «КВК» всегда поддержитВас с большой радостью!!!
P.S.От КПК «КВК»:«Мы же - не для прибыли, мы же - длялюдей!»

----------- ЛЮДМИЛА
БОЛЬШАКОВА

На крыльях любви!
Наш герой – Антон. Его отец, НиколайНиколаевич, является пайщикомКредитного потребительскогокооператива «Касса взаимногокредита».

Кооперативные старости
----------- РОМАН

ЧУБЕЙ
Русские Ведомости

3 0 ( 1 7 ) я н в а р я 1 9 1 0 г о д аВНУТРЕННIЯ ИЗВѢСТ IЯКИЕВ.
Б ю р о к и е в с к о г о с о ю з а п о т р е б и т е л ь с к и х
О б щ е с т в н е д а в н о о б р а т и л о с ь к Л . Н . Т о л с т о м у
с п р о с ь б о й в ы с к а з а т ь м н е н и е
о к о о п е р а т и в н о м д в и ж е н и и . Л . Н . Т о л с т о й
ч е р е з М а к о в е ц к о г о о т в е т и л , ч т о и с к р е н н е
с о ч у в с т в у е т э т о м у п р е к р а с н о м у д е л у
и о б е щ а е т п р и с л у ч а е в ы с к а з а т ь с я п е ч а т н о .

"Русское слово " :
1 3 н о я б р я ( 3 1 о к т я б р я ) 1 9 0 8 г о д а
В П о л ь ш е

Л О Д З Ь , 3 0 , Х . Г р у п п а р а б о ч и х т к а ч е й , с о б р а в
м е ж д у с о б о й 5 0 0 0 р . , о т к р ы л а с о б с т в е н н у ю
т к а ц к у ю ф а б р и к у н а к о о п е р а т и в н ы х н а ч а л а х .

02 сентября (20 августа ) 1910 годаСоциалистический конгресс в КопенгагенеКОПЕНГАГЕН
19 ,VI I I -1 , IХ . В комиссии по вопросуо кооперативных союзах произошло разногласиемежду чехами и немцами . Чехи отказалисьпринимать немцев в свои союз .Комиссия находит отказ чехов нарушениемосновного принципа социализмаи международности и предлагает высказатьсяпротив этого отказа .

06 о к т я б р я ( 2 3 с е н т я б р я ) 1 9 0 9 г о д а
В Р о с с i и .

П О Л Т А В А , 2 2 , I Х . Н а с о с т о я в ш е м с я в т о р о м
с ъ е з д е п р е д с т а в и т е л е й к о о п е р а т и в н ы х
у ч р е ж д е н и й м е л к о г о к р е д и т а П о л т а в с к о й
г у б е р н и и п о с л е д н я я п о ч и с л у у ч р е ж д е н и й
м е л к о г о к р е д и т а п р и з н а н а п е р в о й в Р о с с и и .
П р и н я т а р е з о л ю ц и я о н е о б х о д и м о с т и
о б р а т и т ь н а н у ж д ы м е л к о г о к р е д и т а
с р е д с т в а г о р о д с к и х с б е р е г а т е л ь н ы х к а с с .
П о с т а н о в л е н о х о д а т а й с т в о в а т ь о
п р е д о с т а в л е н и и п р а в а т о в а р и щ е с т в а м
в ы д а в а т ь с с у д ы п о д з а л о г х л е б а и д р у г и х
п р о и з в е д е н и й с е л ь с к о г о х о з я й с т в а .

1 7 ( 0 4 ) ф е в р а л я 1 9 1 0 г о д а
В Р о с с i и .

К р и з и с н а У р а л е
Е К А Т Е Р И Н Б У Р Г , 3 , I I .
З а к р ы в а е т с я о к о н ч а т е л ь н о У т к и н с к и й
з а в о д , в В е р х - И с е т с к о м о к р у г е . Р а б о ч и е
о б р е ч е н ы н а б е з р а б о т и ц у . В ц е л я х о к а з а н и я
и м п о м о щ и о р г а н и з у е т с я т р у д о в а я а р т е л ь
д л я а р е н д ы з а в о д а ; в к а ч е с т в е в к л а д ч и к о в ,
с п р а в о м у ч а с т и я в п р е д п р и я т и и , в х о д я т
н е с к о л ь к о м е с т н ы х к а п и т а л и с т о в . Н а д з о р з а
а р т е л ь ю п р е д п о л а г а е т с я п о р у ч и т ь з е м с т в у .
В с л у ч а е у д а ч и п р е д п р и я т и я , р е ш е н о
о б р а з о в а т ь к о о п е р а т и в с о в м е с т н о с н и ж н е -
и с е т с к о й т р у д о в о й а р т е л ь ю .
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